

Miércoles 01 de Octubre 2025

CMIC NACIONAL

Seguros para la construcción: blindaje financiero ante riesgos millonarios

(2025-10-01, Samanta Escobar, El Economista, . 14)

Para quienes observan un nuevo rascacielos en el horizonte o el avance de un tren de última generación, la magnitud de la obra suele ser motivo de asombro; sin embargo, detrás de esas estructuras existe un entramado de riesgos financieros y operativos que sólo los seguros para la construcción pueden mitigar. Solo el sector privado de la construcción estima invertir 6 billones de pesos en infraestructura durante el sexenio de la presidenta Claudia Sheinbaum, con proyectos que van desde obra civil hasta desarrollos inmobiliarios, según la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**.

DELEGACIONES CMIC

Construcción del segundo piso de la avenida Hidalgo "un mal necesario": CMIC Tamaulipas

(2025-09-30, Mario Juárez, Milenio (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Tamaulipas, Pablo Haro Panduro, señaló que la construcción del segundo piso sobre la avenida Hidalgo traerá consigo complicaciones para comerciantes, automovilistas y vecinos, pero lo consideró un mal necesario para garantizar la movilidad en la zona conurbada. Detalló que ya se realizan estudios de mecánica de suelos como parte de la planeación del proyecto ejecutivo. Aunque la **CMIC** no ha sido convocada de manera formal, aseguró que están preparados para aportar propuestas y experiencia técnica en caso de ser requeridos.

La CMIC de Colima, espera que obras se asignen a locales

(2025-09-30, Redacción, El Planeta TAMPS (Sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Colima destacó la importancia de las inversiones anunciadas por la presidenta Claudia Sheinbaum, durante su quinta visita al estado, y aunque aseguró que las obras para el estado se agradecen, es importante que se asignen a constructores locales. El presidente del organismo, Édgar René Cruz, señaló que los proyectos en marcha, como los entronques viales en la capital, los puentes proyectados en Manzanillo y el nuevo acueducto representan un impulso histórico en infraestructura que fortalecerá la conectividad y el desarrollo regional. No obstante, lamentó que en el caso de los puentes en Manzanillo no se haya dado la oportunidad a empresas locales de ejecutar las obras de manera directa.

Fomenta Ombudsperson, Mtra. Elizabeth Lara Rodríguez, cultura empresarial con responsabilidad social y pleno respeto a los derechos humanos con la CMIC

(2025-09-30, Colaborador, Río Oaxaca OAX (Sitio),)

La Ombudsperson, Maestra Elizabeth Lara Rodríguez, presidió la Firma de un Convenio de Colaboración entre la Defensoría de los Derechos Humanos del Pueblo de Oaxaca (DDHPO) y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Oaxaca. Este acuerdo fortalece las acciones interinstitucionales que impulsa la Defensoría para promover, respetar,

proteger y garantizar los derechos humanos de todas las personas, contribuyendo a la construcción de entornos más justos, seguros e incluyentes.

[Síntesis Informativa martes 30 de septiembre de 2025.](#)

(2025-09-30, Redacción, Esfera Noticias MICH (Sitio),)

Reconoce **CMIC** Michoacán a Bedolla por generación de empleo con obras estatales.

[ICA exige procesos y certificaciones estrictas para la obra de la Presa Tunal II](#)

(2025-09-30, Redacción, Noticias GGL DGO (sitio),)

El proyecto de la Presa Tunal II en Durango continúa avanzando, y con él, la posibilidad de integrar a constructores y proveedores locales. La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** y la Asociación de Maquinaria ya se encuentran en contacto con la empresa ICA, encargada de la obra. El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Raúl Montelongo, destacó que este acercamiento permitirá que empresas locales participen en la construcción, siempre y cuando cumplan con los requisitos establecidos.

[Constructoras locales celebran aumento de obras y el regreso del ferrocarril de la CDMX a Veracruz](#)

(2025-10-01, Alma Quiroz, Diario de Xalapa VER (sitio),)

Con la obra pública que se realiza a lo largo de la entidad se ha beneficiado a las empresas constructoras veracruzanas, lo que es positivo para lograr un mayor crecimiento económico, explicó Rafael Fernández de Lara, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** delegación Veracruz Centro. Resaltó que en el último año se ha realizado una derrama importante, porque se ha apoyado a las constructoras veracruzanas. Afortunadamente, en este gobierno sí se les han dado los proyectos que se realizan.

[Expo CIHAC llega a su 35 edición con propuestas innovadoras y sustentables](#)

(2025-09-30, Luis Valdés, 24-Horas.mx (Sitio),)

Este martes fue presentada la 35 edición de la Expo CIHAC, que en esta ocasión ofrecerá propuestas innovadoras en la industria de la construcción. El evento que tendrá lugar del 15 al 17 de octubre en el centro Banamex ofrecerá un acercamiento a las marcas líderes de la industria, como Kauil Energy, Moldtech, Novandy, Comesa Elevadores, Microcem, DecorSteel, entre otros. Mario Salazar, Vicepresidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, cuenta su visión de México en esta 35 edición de la EXPOCIHAC.

[Expo Cihac 2025 busca impulsar a la construcción tras caída de 1.1% en el PIB sectorial](#)

(2025-10-01, Christopher Calderón, El Financiero (Sitio),)

La edición 35 de Expocihac 2025 buscará reactivar a la industria de la construcción de México, que en el primer semestre de 2025 registró una caída de 1.1 por ciento del PIB del sector, producto de una menor inversión en infraestructura pública y una caída en el índice de confianza empresarial que alcanzó apenas un 42 por ciento. Expo Cihac es una feria líder en México y América Latina dedicada a la construcción, la arquitectura, el interiorismo, los materiales y soluciones con beneficios extraordinarios para la cadena de valor y sobre todo para México", comentó Mario Luis Salazar Lazcano, vicepresidente ejecutivo nacional de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**.

CONSTRUCCIÓN

Expo CIHAC 2025; Construcción Mexicana exige innovar para transformar Vivienda Social y Bienestar Urbano

(2025-09-30, Gerardo González Acosta, La Crónica de Hoy (sitio),)

Construir ya no es solo levantar muros; piden planear ciudades que den dignidad, conectividad y calidad de vida a familias mexicanas; también aprovechar Mundial. Con un llamado a innovar para cambiar la mentalidad y estándares en la edificación, una mayor inversión de los constructores en tecnología, y mayores facilidades que debe brindar el Gobierno Federal, fue anunciada la 35a edición de Expo CIHAC 2025, el evento más importante de la industria de la construcción en México.

La ubicación define el 88.7% del precio de una vivienda en México

(2025-09-30, Redacción, Obras por Expansión MX (sitio),)

Para determinar el precio de una vivienda, poco importa su tamaño, sus acabados o los años de construcción. El elemento verdaderamente importante en esta ecuación es en dónde se encuentra. Los desarrolladores, inversionistas y agentes inmobiliarios llevan décadas repitiendo la frase "ubicación, ubicación, ubicación" para determinar sus apuestas en bienes raíces. Resulta que tienen razón: la localización determina el 88.7% del valor de los inmuebles en México, de acuerdo con un análisis realizado sobre 2.3 millones de registros de avalúos entre 2019 y 2023 por Leonardo González Tejeda, CIO (director de Información) en Homepty.

Escasez de vivienda dispara rentas en la capital

(2025-09-30, Redacción, Centro Urbano (Sitio),)

De acuerdo con un análisis de la iniciativa REVIVE (Red para el Rescate de la Vivienda) y la Asociación de Vivienda en Renta (AVER), el mercado de la vivienda en renta de la Ciudad de México ha mostrado una notable recuperación postpandemia, con incrementos significativos en demanda y costo. El documento reveló que la CDMX enfrenta una escalada inédita en el mercado de alquiler, ya que entre 2022 y 2024 las rentas se dispararon 33% en apenas 24 meses, un crecimiento que supera con creces la inflación y que revela la presión derivada de la escasez de oferta habitacional.

ABANDONO DEL GOBIERNO EN MATERIA DE AGUA, VIVIENDA, MOVILIDAD Y SEGURIDAD: DIPUTADO ROYFID TORRES

(2025-09-30, Redacción, Urbe Política (Sitio),)

"Hay un estancamiento, un abandono de más de 7 años en la atención de lo más urgente en detrimento de las condiciones de la Ciudad. Una disminución en la inversión en infraestructura en problemas de agua, vivienda, Metro, y nos está cobrando factura", aseveró el coordinador del Grupo Parlamentario de Movimiento Ciudadano en la Ciudad de México, diputado Royfid Torres. "Las últimas tres legislaturas (del Congreso de la Ciudad de México) el gobierno capitalino ha barnizado, el primer año con muy pocos resultados y solo marca los temas más relevantes. La Ley del Sistema de Cuidados (que presentamos desde hace dos años), los temas de movilidad, la planeación, la salud mental, entre otros". Al presentar su agenda legislativa para el presente periodo ordinario de sesiones, la diputada Patricia Urriza refirió que por ejemplo la Ley del Sistema Integral de Cuidados la venimos construyendo desde la legislatura pasada, mientras que el gobierno apenas piensa en abordar el tema.

Ante baja actividad en industria de construcción, Expo Cihac busca reactivarla

(2025-09-30, Roberto Valadez, Milenio (sitio),)

Derivado de la menor actividad que ha registrado la industria nacional de la construcción desde 2024, la directora general de Expo Cihac, Tania Díaz, afirmó que uno de los objetivos del evento será implementar diversas estrategias para reactivar la actividad y empezar un camino de crecimiento. "En Expo Cihac tenemos un rol trascendental en este aspecto, ya que haremos las conexiones entre las empresas nacionales e internacionales que acudan con los compradores que deseen realizar alguna obra de infraestructura o vivienda", señaló.

Economía circular y franquicias fomentan el cuidado del medio ambiente: Casa do Construtor

(2025-09-30, Redacción, Informativo Digital MX,)

La contaminación y el deterioro del medio ambiente son problemáticas mundiales que se agravan día con día y causan daños irreversibles en la salud de los ciudadanos. A nivel global, se calcula que 9 de cada 10 personas respiran aire contaminado en sus ciudades de origen. Es fundamental buscar de forma imperativa soluciones como sociedad y transformar las actividades productivas en alternativas amigables con nuestro planeta. De acuerdo con Ronaldo Rizzi, Coordinador de Expansión Internacional de la Casa do Construtor, la industria de la construcción debe buscar aliados para reducir su huella de carbono en el mundo y contribuir a la preservación de los ecosistemas. Es aquí donde la economía circular nos ofrece una solución factible al reutilizar y reciclar materiales. Además, ofrece beneficios a las empresas pues sus costos operativos se reducen de forma considerable.

[En Directo \(Sitio\).](#)

Claudia Sheinbaum impulsa transformación en Tijuana con obras y programas sociales: Ismael Burqueño

(2025-10-01, Redacción, Milenio (sitio),)

El presidente municipal de Tijuana, Ismael Burqueño Ruiz celebró el primer informe de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, a quien reconoció por impulsar proyectos clave que fortalecen la transformación en la ciudad y en todo el estado. Burqueño destacó que la presidenta Sheinbaum ha colocado a Tijuana como prioridad en rubros estratégicos: la conclusión del Viaducto Elevado, que mejorará la movilidad; la inauguración del Hospital General de la Zona Este del IMSS Bienestar que garantizará atención médica de calidad; así como la apertura del campus de la Universidad Rosario Castellanos que amplía la oferta de educación superior pública y gratuita. Asimismo, Burqueño reconoció la visión de la presidenta en materia de infraestructura hídrica y vivienda con proyectos como la Desaladora de Rosarito, la repavimentación de carreteras y los beneficios a más de 300 mil familias con descuentos en créditos del Infonavit.

Apuesta Expo CIHAC por la sustentabilidad

(2025-10-01, Luis Valdés, 24 Horas, . 6)

Durante la presentación de la 35 edición de la Expo CIHAC, el evento más importante de la industria de la construcción en América Latina se destacó que este año se ofrecerán propuestas innovadoras enfocadas en la sustentabilidad. El evento que reunirá a más de 500 expositores nacionales e internacionales tendrá lugar del 15 al 17 de octubre en el centro Banamex donde

habrá un acercamiento con las marcas líderes de la industria, como Kauil Energy, Moldtech, Novandy, Comesa Elevadores, Microcem, DecorSteel, entre otros.

Rescate urbano en Mérida, en riesgo por la gentrificación

(2025-10-01, Redacción, Diario de Yucatán YUC (sitio),)

Uno de los elementos esenciales para que un rescate urbano sea exitoso y sostenible en el tiempo es involucrar a toda la población, a los agentes privados y al mercado inmobiliario, consideró el doctor Paulo Nascimento Neto, coordinador del programa de posgrado en Gestión Urbana y docente de la Licenciatura de Arquitectura Urbanista en la Universidad Pontificia Católica de Paraná, en Curitiba, Brasil. Nascimento Neto también subrayó que aunque todos buscan la mejora de los espacios urbanos más comercios, más restaurantes y más servicios, el proceso natural de la economía eleva el valor del suelo y el costo de la vivienda.

Auge de vivienda campestre en la Costa Caribe: Vive AMBAR entrega Cañaguates de Valleyville en el Cesar

(2025-10-01, Redacción, Noticias Vespertinas, Colombia Moya, Gerencia y Negocios (sitio),)

En el primer semestre de 2025, las ventas de vivienda nueva en Colombia crecieron un 38,6 %, según Camacol, mientras que los inicios de obra cayeron un 38,1 %. En este panorama, los proyectos consolidados y con infraestructura lista, como Cañaguates de Valleyville, de la constructora Vive AMBAR, cobran relevancia. Esta primera comunidad del biocondominio Valleyville ya alcanzó un 84 % de ventas, confirmando la creciente apuesta de las familias por invertir en tierra con visión sostenible.

Otra vez vivienda en el suroriente... ¿habrá diferente suerte?

(2025-10-01, Redacción, Diario Chihuahua (Sitio),)

Cuando desde la presidencia de la república se anunció el Programa de Vivienda para el bienestar se estableció como iniciativa para garantizar el derecho a una vivienda digna mediante la construcción de viviendas adecuadas, es decir, con servicios básicos, seguridad, privacidad y estabilidad, en zonas de alta marginación para reducir el rezago habitacional y la vulnerabilidad. Para que la vivienda pueda construirse, la propia Conavi debe cerciorarse de que se trate de un Polígono de Actuación Prioritaria -publicado en el Diario Oficial de la Federación- y de que en las zonas que se propongan existan condiciones para entregar viviendas adecuadas; en otras palabras, deberá privilegiar el enfoque territorial en el que se integre vivienda, infraestructura y servicios básicos en zonas de alta y muy alta marginación y rezago social.

RELEVANTES NACIONALES

Combate a crimen y pobreza marca un año de Sheinbaum

(2025-10-01, Pedro Villa y Caña, El Universal, . 1, 4)

Claudia Sheinbaum llega a su primer año como Presidenta de la República con una administración marcada por el combate a la corrupción, con el desmantelamiento de una red de huachicol fiscal en las aduanas; la reducción de 32% en homicidios dolosos y la baja en los niveles de pobreza. Especialistas consideran que en estos 12 meses de gobierno hay claroscuros y retos de fondo que incluyen mantener el combate a la corrupción y a la inseguridad, seguir la buena relación con Estados Unidos para evitar la imposición de más aranceles marcar distancia de Andrés Manuel López Obrador.

Recaudación tributaria supera meta al cierre de agosto

(2025-10-01, Felipe Gazcón, El Financiero, . 1, 4)

La recaudación tributaria entre enero y agosto de este año superó la meta programada, pero fue insuficiente para compensar la caída en la captación de ingresos de la actividad petrolera por una menor producción. El reporte de finanzas públicas de la Secretaría de Hacienda destaca que la recaudación sumó 3 billones 695 mil 265 millones de pesos, 6.5 por ciento más a tasa anual, y por arriba de lo programado en 88 mil 657 millones de pesos.

Expropiación de terrenos a cercanos de 'Alito'

(2025-10-01, Benito Jiménez, Jorge Ricardo, Reforma, . 1)

El Gobierno de Campeche, liderado por la morenista Layda Sansores, ha expropiado tres terrenos en la zona residencial de Lomas del Castillo, propiedad de la madre del dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, y de un empresario señalado como su prestanombres. El decreto de expropiación se basa en una ley aprobada recientemente en Campeche, que permite la expropiación de propiedades bajo el argumento de utilidad pública.

Aprueban 7 de cada a 10 a Sheinbaum

(2025-10-01, Redacción, El Heraldo de México, . 1, 8)

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo llegó a su primer año de gobierno con el aval de 7 de cada 10 mexicanos, de acuerdo con la encuesta de QM Estudios de Opinión, en alianza con Heraldo Media Group. A la pregunta: "Usted está de acuerdo o en desacuerdo con el trabajo realizado hasta ahora por la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo?", 73% de los consultados respondió que "de acuerdo"; 22% se pronunció "en desacuerdo"; 3%, "ni de acuerdo ni en desacuerdo"; y 2%, "no sabe/ no contestó".

Gobierno investiga amenazas vs. UNAM

(2025-10-01, Karina Aguilar, 24 Horas, . 1, 3)

La presidenta Claudia Sheinbaum informó que el Gabinete de Seguridad investiga a posibles generadores de violencia en la comunidad universitaria, tras el cierre de instalaciones por mensajes intimidatorios y el asesinato de un alumno de bachillerato. El rector Leonardo Lomelí señaló que actuarán "legal y disciplinariamente contra quienes han sembrado la inquietud en planteles" Y subrayó que se implementarán acciones para reanudar las actividades presenciales; entre ellas, la instalación de torniquetes con reconocimiento facial Y lectores de código de barras.

La llave del gasto sigue cerrada a agosto; costo de la deuda subió 9.3%

(2025-10-01, Belén Saldivar, El Economista, . 1, 4 5)

La disciplina de la administración federal se ha reflejado en una contención del gasto en los primeros ocho meses del año, con impacto positivo en el déficit fiscal. En total, los recursos no ejercidos sumaron 321,973 millones de pesos a agosto. En comparación con el año pasado, este gasto disminuyó 5.4 por ciento.

El Capitolio evalúa a Claudia poderosa, popular, reformista.

(2025-10-01, Salvador Frausto, Milenio Diario, . 1, 4 5)

El Congreso de Estados Unidos sigue de cerca a la presidenta Claudia Sheinbaum y la halla impulsora de la "continuidad con cambio", de acuerdo con informes revisados por MilenIA.

Cuando Claudia Sheinbaum juró como presidenta de la República aquel octubre de 2024, lo hizo con el aplauso del 60 por ciento de los mexicanos y la mirada esquiva de los ciudadanos que votaron por la oposición.

Mejora economía y seguridad

(2025-10-01, Raúl Flores, Excélsior, . 1,8,9)

En el primer año de gobierno de Claudia Sheinbaum, las variables macroeconómicas se mostraron resilientes ante la incertidumbre financiera global y los amagos comerciales desde EU. Destaca el PIB, que durante la primera mitad del año avanzó 0.4% anual y analistas estiman que cerrará 2025 con un alza cercana a 1.0%, salvando la recesión que se consideraba irremediable. En seguridad, el nuevo modelo ha arrojado resultados inéditos, como la disminución a nivel nacional en el homicidio doloso, de 32% en 11 meses.

Suspende BMV a empresa de Salinas Pliego

(2025-10-01, Emir Olivares, La Jornada, . 1, 23)

En una nueva referencia a los adeudos millonarios del empresario Ricardo Salinas Pliego al fisco, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo recalcó: "Las deudas no se politizan, se pagan". La mandataria aseguró que el dueño de Grupo Salinas no sólo enfrenta endeudamientos en México, sino también en Estados Unidos.

Conciliación, la impronta de Sheinbaum

(2025-10-01, Karina Vargas, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

A un año de iniciada su gestión como primera mandataria del país, la política mexicana ha consolidado las bases de un gobierno de continuidad que destaca por su capacidad de diálogo a nivel local y con liderazgos extranjeros. Seguridad y programas sociales, los pilares de su proyecto.

México debe 54% del agua pactada con EU

(2025-10-01, Jorge Salcedo, El Sol de México, . 1, 4)

A un mes de vencerse el plazo de entrega, las presas implicadas están a menos de 35% de su capacidad. Según el Tratado, nuestro país tiene que entregar dos mil 158 millones de metros cúbicos de agua en la fecha mencionada, pero al corte del 28 de septiembre aún debe mil 171 millones de metros cúbicos.

Sobrino de Ojeda Durán ligado a huachicol fiscal pide amparo VS. detención

(2025-10-01, David Saúl Vela, El Financiero, . 33)

Manuel Roberto Farías Laguna, vicealmirante de la Secretaría de Marina y sobrino del extitular de esa dependencia, Rafael Ojeda Durán, promovió un juicio de amparo contra su detención que, al día de hoy, lo tiene preso en el penal federal de máxima seguridad El Altiplano, en el Estado de México. A este se le acusa de ser líder de una red criminal dedicada al contrabando de combustibles (huachicol fiscal), junto con su hermano, el contralmirante Fernando Farías Laguna, prófugo de la justicia, el cual operaba a través de los principales puertos del país, como Tampico, Altamira, Veracruz, Manzanillo y Lázaro Cárdenas.

Narco-ganado, donas con cocaína, catapultas... crimen innova trasiego

(2025-10-01, Mario Camarillo Cortés, La Crónica de Hoy, . 1, 6 7)

Los métodos de narcotraficantes para llevar droga a distintas partes del mundo son cada vez más sofisticados. Informes. Autoridades de México y de Estados Unidos han detectado innovadores métodos utilizados por los cárteles para ocultar sustancias ilícitas que van desde donas espolvoreadas con cocaína, tortillas con droga, semillas de aguacate rellenas de polvo blanco, catapultas, tamales con drogas, cocos, muñecos, esculturas religiosas, tiburones congelados y drones, entre otros. Los métodos resaltan por la incesante innovación con que el crimen organizado oculta sustancias ilícitas para en viarlas a distintas partes del mundo.

[¿Una segunda oportunidad para los arrecifes?](#)

(2025-10-01, Laura Cruz, El Sol de México, . 32 33)

Para hacerle frente a la situación de emergencia que atraviesan los arrecifes de coral en el estado de Veracruz, Oceanus AC ha sembrado aproximadamente 300 fragmentos de coral en uno de esos arrecifes. La intención, dicen, es aprovechar que estas colonias ya han alcanzado un buen tamaño y que se encuentran en condiciones óptimas para evaluar la posibilidad de continuar con la resiembra, ya sea en los sitios originalmente planeados o en nuevas ubicaciones. Sin embargo, cualquier expansión del proyecto debe contar previamente con el permiso y la autorización de las autoridades ambientales correspondientes. En paralelo, el puerto de Veracruz vive una transformación. En julio pasado, la Secretaría de Marina (SEMAR) anunció la construcción de una mega escollera de más de 3 mil metros de longitud en la Bahía Norte del puerto de Veracruz, como parte del ambicioso proyecto de ampliación portuaria.

[Reta Trump a Putin y despliega dos submarinos frente a Rusia](#)

(2025-10-01, Redacción, El Independiente, El Independiente, . 1, 20)

El presidente estadounidense, Donald Trump, dijo que ordenó el envío de dos submarinos nucleares cerca de Rusia porque "nos amenazaron un poco recientemente".

[Se movilizan permisionarios de taxis del AICM para exigir la destitución de Moisés Magallanes](#)

(2025-10-01, Redacción, MEX Diario Imagen, . 18)

Decenas de permisionarios y operadores de taxis autorizados del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México se movilizaron dentro de las instalaciones de la terminal aérea capitalina para exigir a la Dirección General del AICM la destitución inmediata de Moisés Alfonso Magallanes, subdirector de Terminal de Supervisión de Transportación Terrestre. Los permisionarios y operadores acusan que el funcionario incurre en una serie de permanentes violaciones a la ley y realiza actos de corrupción para favorecer abiertamente a empresas monopólicas de taxis dentro del aeropuerto.

[Activo Empresarial // 1er año de Plan México y Pemex; T-MEC y crecer económico](#)

(2025-10-01, José Yuste, Excélsior, . 1, 3)

Claudia Sheinbaum cumple el primer año en el gobierno. La primera Presidenta ha logrado sacar adelante dos agendas importantes: el Plan México, que tiene la ambiciosa meta de crear 100 polos de desarrollo. Pero, más allá de lograr tantos polos de desarrollo, lo importante es tener una agenda de cadenas productivas, sustituir algunas importaciones y tener una política industrial. Varias grandes empresas se están insertando en el Plan México, donde hay incentivos fiscales vinculados a las cadenas productivas. Claro que el Plan México necesitará más infraestructura y seguridad.

Cobros y cuotas por los aires

(2025-10-01, Ricardo Alanís, Reporte Índigo, . 24 25)

La administración del Aeropuerto del Norte enfrenta un creciente malestar entre empresarios del transporte aéreo con sede en ese puerto, quienes señalan una serie de deficiencias y altos cobros que ya afectan la economía de esta industria. Rentas de instalaciones que se elevaron hasta un 400 por ciento, otros cobros nuevos y reducción de operaciones hasta en un 60 por ciento que arrojan pérdidas millonarias, son algunas de las situaciones que sufren las empresas que tienen sus aviones en ese lugar que administra desde hace casi un año el Ejército Mexicano a través de la empresa Grupo Aeroportuario, Ferroviario, de Servicios Auxiliares y Conexos Olmeca-Maya-Mexica (GAFSACOMM).

¿Una segunda oportunidad para los arrecifes?

(2025-10-01, Laura Cruz, La Prensa, . 34 35)

Para hacerle frente a la situación de emergencia que atraviesan los arrecifes de coral en el estado de Veracruz, Oceanus AC ha sembrado aproximadamente 300 fragmentos de coral en uno de esos arrecifes. La intención, dicen, es aprovechar que estas colonias ya han alcanzado un buen tamaño y que se encuentran en condiciones óptimas para evaluar la posibilidad de continuar con la resiembra, ya sea en los sitios originalmente planeados o en nuevas ubicaciones. En paralelo, el puerto de Veracruz vive una transformación. En julio pasado, la Secretaría de Marina (SEMAR) anunció la construcción de una mega escollera de más de 3 mil metros de longitud en la Bahía Norte del puerto de Veracruz, como parte del ambicioso proyecto de ampliación portuaria.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Coparmex llama a unir crecimiento económico con cuidado ambiental y equidad social

(2025-09-30, Genoveva Ortiz, La Prensa (Sitio),)

A fin de construir una agenda nacional que combine crecimiento económico, equidad social y cuidado del medio ambiente, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) llevó a cabo el Foro de Sostenibilidad: Desarrollo Ecológico, Agua y Economía Circular; que reunió a líderes empresariales, autoridades gubernamentales, académicos y especialistas para impulsar soluciones sostenibles en México. Durante las conferencias y paneles, se abordaron tres ejes centrales: Desarrollo ecológico, Agua y Economía circular.

Canacintra destaca necesidad de que pymes sean escuchadas ante revisión del T-MEC; reclama "plantón" de subsecretario

(2025-09-30, Lilia González, El Economista (sitio),)

Justo cuando la industria requiere del gobierno federal para que las pymes tengan voz en la revisión del T-MEC, así como cabildear para frenar legislaciones que dañan al sector productivo, Vidal Llerenas Morales, subsecretario de Industria y Comercio de la secretaría de Economía, dejó "plantados" a los empresarios de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) en su Consejo Directivo. "Si andan recabando información donde sí van a ir, como es el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y a juntarse con los multimillonarios que no tienen idea de qué es una mediana y pequeña empresa, están mal", dijo Julio Rodríguez integrante de Comercio Exterior de la Canacintra.

[JLA Noticias CDMX \(Sitio\).](#)

Industria del acero en México reafirma inversiones por 8,700 mdd para fortalecer producción regional

(2025-09-30, Redacción, Pilotzi Noticias (Sitio),)

La industria del acero en México anunció la ratificación de inversiones por 8,700 millones de dólares para los próximos cinco años, como parte del denominado Plan México, con el que busca consolidar su capacidad de producción y reforzar la fabricación de acero dentro de la región de Norteamérica. En el marco del 77 aniversario de la Cámara Nacional de la Industria del Hierro y del Acero (Canacero), el organismo destacó que el sector se encuentra en un momento clave para impulsar la integración regional, la sustitución de importaciones provenientes de Asia y el fortalecimiento del contenido nacional en la cadena de valor.

Empresarios llaman a diputados a colaborar en la reforma a la Ley Aduanera

(2025-09-30, Aida Ramírez Marín, Ovaciones (sitio),)

La Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de la Ciudad de México (Canaco CDMX) externó su preocupación al advertir que la propuesta actual a la reforma a la Ley Aduanera presenta riesgos que podrían afectar gravemente la competitividad, la atracción de inversión y el empleo formal. "Estas disposiciones, de no ser corregidas, podrían entorpecer la logística, encarecer el comercio y debilitar el ecosistema exportador mexicano", advierte el organismo integrante del Consejo Coordinador Empresarial (CCE).

Industria del acero confirma inversión por 8,700 mdd en México

(2025-09-30, Redacción, Global Industries EDO.MEX (sitio),)

La industria del acero en México confirmó inversiones por 8,700 millones de dólares para los próximos cinco años, como parte del Plan México, con el objetivo de fortalecer la producción regional y sustituir importaciones desde Asia. La Cámara Nacional de la Industria del Hierro y del Acero (Canacero) destacó que el país busca abastecer el 100% del consumo nacional con acero hecho localmente.

En entrevista, Domingo Ruiz, presidente de la Comisión Nacional Fiscal de Coparmex, habló sobre la reforma al amparo.

(2025-09-30, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 970 Radio Fórmula AM,)

En entrevista para Fórmula Financiera, Domingo Ruiz, presidente de la Comisión Nacional Fiscal de Coparmex, expresó su profunda preocupación por la reforma al amparo propuesta por la presidenta Sheinbaum. Ruiz destacó que el juicio de amparo es un mecanismo esencial para proteger los derechos humanos de los ciudadanos frente a actos arbitrarios de la autoridad. La reforma, según él, limitaría drásticamente el acceso a este recurso, restringiendo el interés legítimo y la posibilidad de obtener suspensiones, especialmente en casos fiscales como el congelamiento de cuentas y la restricción de certificados de sello digital. Además, criticó que la reforma eliminaría sanciones para funcionarios que no cumplan con las sentencias de amparo, debilitando aún más esta herramienta de defensa ciudadana. Ruiz calificó la reforma de regresiva y perjudicial para la certeza jurídica y la inversión en México, argumentando que erosiona los derechos humanos y la democracia. También sugirió que, si la reforma se aprueba, se podría impugnar ante la Comisión y la Corte Interamericana de Derechos Humanos.

[90.5 Imagen,103.3 Radio Fórmula,](#)

[En entrevista, Octavio de la Torre, presidente de la Concanaco Servytur, habló sobre la Ley Aduanera.](#)

(2025-09-30, Alicia Salgado, 100.1 Stereo Cien,)

En entrevista, Octavio de la Torre, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo de los Estados Unidos Mexicanos (Concanaco Servitur), compartió su opinión sobre la nueva Ley Aduanera en México. De la Torre destacó que la ley es esencialmente de procedimientos y busca agilizar las operaciones aduaneras, proteger al comercio nacional y mejorar los controles mediante la implementación de tecnologías. Sin embargo, enfatizó la importancia de la capacitación del personal aduanero para asegurar una correcta aplicación de la ley, ya que una buena legislación sin personal capacitado puede ser ineficaz. Mencionó que el incremento en las sanciones podría generar corrupción y subrayó la necesidad de que el personal aduanero tenga certificaciones y un sistema de carrera para incentivar un mejor desempeño. También señaló que la ley mantiene la continuidad de los negocios de los agentes aduanales y mejora los mecanismos de cuentas aduaneras de garantía, lo cual es crucial para no colapsar las importaciones.

[En entrevista, Domingo Ruiz López, presidente de la Comisión Fiscal de la Coparmex, habló sobre la solicitud de preservar el juicio de amparo.](#)

(2025-09-30, Óscar Mario Beteta, 98.5 El Heraldo Radio,)

En entrevista para El Heraldo Radio, el doctor Domingo Ruiz López, presidente de la Comisión Fiscal de la Coparmex, expresó la preocupación de la organización sobre una iniciativa enviada al Senado por la presidenta que limitaría el acceso al juicio de amparo. Ruiz López argumentó que el juicio de amparo es crucial para proteger los derechos humanos de los ciudadanos frente a actos de autoridad. Señaló que la reforma propuesta dificultaría el acceso a este mecanismo, especialmente en materia fiscal, lo que afectaría gravemente a las empresas y su operación. Además, criticó que la reforma exige a los funcionarios de cumplir con las sentencias de amparo sin consecuencias, lo que considera una regresión en la protección de los derechos humanos. Ruiz López subrayó la importancia de mantener la certeza jurídica para atraer inversiones y defendió la necesidad de un diálogo democrático que considere las opiniones de especialistas y la sociedad civil.

[90.5 Imagen, 100.1 Stereo Cien, Canal 150 El Financiero Bloomberg,](#)

[Para garantizar la seguridad jurídica, la Coparmex pide preservar el juicio de amparo.](#)

(2025-09-30, Alejandro Villalvazo, Canal 1 Azteca 1,)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha expresado su preocupación por las recientes propuestas legislativas que, según ellos, debilitan el juicio de amparo, un mecanismo fundamental para garantizar la seguridad jurídica en el país. La organización empresarial advierte que la modificación que limita la posibilidad de promover amparos únicamente a aquellos que puedan demostrar un daño directo excluye la opción de presentar casos de interés colectivo. Además, critican la restricción de la suspensión de actos de autoridad, argumentando que esta medida es esencial para prevenir daños irreparables mientras se lleva a cabo un juicio. La Coparmex hace un llamado a preservar el juicio de amparo como una herramienta fundamental para proteger los derechos de los ciudadanos y garantizar la justicia en el país.

La Coparmex advierte que los ajustes a la ley de amparo debilitan el juicio de amparo.

(2025-09-30, Carlos Mota, Canal 40 Adn,)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha expresado su preocupación por los recientes ajustes a la ley de amparo, señalando que estos cambios comprometen la eficacia del juicio de amparo. Según la Coparmex, las modificaciones propuestas limitan la capacidad de presentar un amparo únicamente a aquellos que puedan demostrar una afectación directa, excluyendo así la posibilidad de abordar casos de interés colectivo. Además, la organización advierte que estas reformas restringen la suspensión de actos de autoridad, un mecanismo crucial para prevenir daños irreparables durante el transcurso de un juicio.

El relevo en el CCE se ha aplazado por un tema político que favorece a Francisco Cervantes.

(2025-09-30, Darío Celis, Canal 8.1 Heraldo TV,)

En su columna "La Quinta Transformación" en El Heraldo de México, se aborda la situación actual en el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), destacando que ni Juan Cortina, expresidente del Consejo Nacional Agropecuario, ni José Medina Mora, presidente de la Coparmex, parecen ser candidatos viables para asumir la presidencia del CCE. Este relevo, que debió ocurrir hace seis meses, se ha pospuesto debido a consideraciones políticas, permitiendo la continuidad de Francisco Cervantes, influenciado por Carlos Slim. Se menciona la intención de Cervantes de proponer a Sofía Belmar, expresidenta de la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros, como su sucesora, una decisión que podría contar con el respaldo de la presidenta Claudia Sheinbaum. Sin embargo, con el cambio en el CCE programado para diciembre, se cuestiona si Belmar tendrá tiempo suficiente para asumir el cargo. En este contexto, se menciona a Julio Carranza, ex presidente de la Asociación de Bancos de México, como el posible candidato respaldado por el Consejo Mexicano de Negocios para reemplazar a Cervantes.

Modernización y seguridad, los retos

(2025-10-01, Martín Espinosa, Excélsior, . 12)

Este miércoles, durante la Convención Nacional de la Canacar, Augusto Ramos Melo oficializará su candidatura a la presidencia de la Cámara Nacional del Autotransporte de Carga, la organización más influyente del sector en México. Su proyecto combina experiencia como actual secretario general de dicho organismo, liderazgo y visión estratégica en un momento crítico para la competitividad del autotransporte. En lo económico y político, su experiencia como presidente de la Comisión de Transporte de Concamin le ha permitido defender los intereses del sector ante el gobierno, proyectando al autotransporte como estratégico frente a renegociaciones del T-MEC, promoviendo la facilitación aduanera, condiciones equitativas y acuerdos público-privados para infraestructura carretera. Su visión es fortalecer la competitividad regional mediante convenios de paso en tramos estatales y municipales, consolidando a México como "hub" logístico de Norteamérica.

Aprueban comisiones nombramientos del representante de México ante la OEA, y embajadores en la FAO y en Brasil

(2025-10-01, Redacción, Senado Morena MX (sitio),)

Las comisiones unidas de Relaciones Exteriores y de Organismos Internacionales aprobaron dos dictámenes que ratifican los nombramientos expedidos por la titular del Ejecutivo Federal, Claudia Sheinbaum Pardo, en favor de Alejandro Encinas Rodríguez, Laura Elena Carrillo Cubillas, ante

la Organización de los Estados Americanos (OEA), y Agencias de la Organización de las Naciones Unidas, respectivamente.

Concluyen en el Senado de la República las Audiencias Públicas sobre la reforma a la Ley de Amparo

(2025-10-01, Redacción, Senado Morena MX (sitio),)

Al cerrar el último bloque de las Audiencias Públicas para analizar la iniciativa que reforma la Ley de Amparo, propuesta por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, el presidente de la Comisión de Justicia, Javier Corral Jurado, señaló que durante estos dos días se privilegió una amplia discusión, con el propósito de incorporar a todas las visiones sobre esta figura jurídica. Ligia Claudia González Lozano, presidenta de la Comisión de Integridad y Cumplimiento del Consejo Coordinador Empresarial, indicó que la palabra amparo está en la Convención Americana de Derechos Humanos, lo que significa que no se pueden violar los derechos fundamentales por parte de quienes realicen actividades oficiales, y el interés legítimo y la suspensión deben ser progresivos para agilizar la justicia.

Quieren canje de armas en el sur

(2025-10-01, El Diario de Juarez, Alejandro Vargas, Diario Chihuahua (Sitio),)

Los centros comerciales del sur de la ciudad podrían ser la sede del próximo Canje de Armas, informó Iván Pérez, presidente de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) en Juárez. Dijo que la idea es llevar la campaña a las zonas que concentran los mayores índices de violencia, con intención de disminuirlos. Pérez aseguró que en la última sesión del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), que fue en la Guarnición Militar, aprovechó para hablar con autoridades castrenses, haciéndoles la propuesta.

En fast track, Morena pretende aprobar Ley de Amparo esta semana: PRI

(2025-10-01, Redacción, El Independiente CDMX (sitio),)

El coordinador de Morena en el Senado, Adán Augusto López Hernández, aseguró que, a más tardar el jueves 2 de octubre próximo, quedará aprobada la reforma a la ley de amparo, impulsada por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. De la Comisión Estado de derecho del Consejo Coordinador Empresarial, Ricardo Cervantes Vargas, subrayó que para las empresas es fundamental contar con un instrumento como el amparo. Explicó que el crecimiento económico del país requiere de factores como leyes adecuadas y herramientas jurídicas eficientes para defender sus derechos ante arbitrariedades de las autoridades.

Recompone IMPI esquema de cobro por música en establecimientos

(2025-10-01, Mauricio Jalife , El Financiero, . 28)

Sobre estas premisas se ha gestado una intensa polémica en los últimos días en nuestro país, por la resistencia que algunas agrupaciones empresariales (Canaco y Concanaco Servytur) han expresado respecto de la legalidad y las tarifas cobradas a los establecimientos mercantiles por el uso de música. En general, el argumento de oposición no sólo ataca la base misma del cobro uso de la música- También se centra en el hecho de que el IMPI lo presione a través de visitas de inspección. Además, menciona que el monto de las tarifas resulte excesivo para negocios que, de suyo, suelen operar en niveles apenas arriba de la supervivencia.

Cuenta Corriente // El Cuarto Difunto: ¿y ahora qué?

(2025-10-01, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

Ayer por la tarde quedó formalizada, en reunión del sector privado, la terminación del mecanismo de consulta y acompañamiento técnico denominado Cuarto de Junto del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), que encabeza Francisco Cervantes. Eso no implica que los representantes del gobierno (Relaciones Exteriores, de Juan Ramón de la Fuente, y Economía, de Marcelo Ebrard) no consultarán al sector y que podría establecerse un mecanismo de inteligencia comercial que permita ampliar la opinión de quienes conforman sectores y cadenas productivas.

Aprueban comisiones nombramientos del representante de México ante la OEA, y embajadores en la FAO y en Brasil

(2025-10-01, Redacción, Talla Política CDMX (Sitio),)

Las comisiones unidas de Relaciones Exteriores y de Organismos Internacionales aprobaron dos dictámenes que ratifican los nombramientos expedidos por la titular del Ejecutivo Federal, Claudia Sheinbaum Pardo, en favor de Alejandro Encinas Rodríguez, Laura Elena Carrillo Cubillas, ante la Organización de los Estados Americanos (OEA), y Agencias de la Organización de las Naciones Unidas, respectivamente.

Concluyen en el Senado de la República las Audiencias Públicas sobre la reforma a la Ley de Amparo

(2025-10-01, Redacción, Talla Política CDMX (Sitio),)

Ligia Claudia González Lozano, presidenta de la Comisión de Integridad y Cumplimiento del Consejo Coordinador Empresarial, indicó que la palabra amparo está en la Convención Americana de Derechos Humanos, lo que significa que no se pueden violar los derechos fundamentales por parte de quienes realicen actividades oficiales, y el interés legítimo y la suspensión deben ser progresivos para agilizar la justicia.

Advierten por retroceso en derechos

(2025-10-01, Redacción, Excélsior, . 5)

"Los derechos humanos sólo deben avanzar, nunca retroceder. Esta propuesta los empeora", manifestó el presidente de la Comisión Nacional Fiscal de la Coparmex, Domingo Ruiz, al respecto de la iniciativa de reforma al juicio de amparo que se discute en el Congreso. En entrevista con Pascal Beltrán del Río, para Imagen Radio, Ruiz apuntó que el amparo es el principal mecanismo de defensa de los ciudadanos frente a actos arbitrarios de la autoridad. "Es el juicio de protección para los ciudadanos. Cuando se violan sus derechos, un juez federal los restituye". En esta medida, consideró preocupante que la reforma intente restringir la figura del interés legítimo, de manera que "sólo si la afectación ya es tangible y material se podrá acudir al amparo; si el daño es probable, ya no".

Retroceso en Ley de Amparo

(2025-10-01, Rogelio Varela, El Independiente CDMX (sitio),)

En el frente empresarial existe preocupación por las reformas planteadas al Congreso a la Ley de Amparo del pasado 11 de septiembre y que además involucran modificaciones al Código Fiscal de la Federación, y la Ley Orgánica del Tribunal de Justicia Fiscal y Administrativa. Uno de los organismos del sector privado más vocales ha sido Coparmex que preside Juan José Sierra que ha afirmado que "Lejos de acercar la justicia al pueblo, la propuesta dificulta la defensa de los derechos de los ciudadanos".

Instalan en la Cámara de Diputados el Grupo de Amistad México-Confederación Suiza

(2025-10-01, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

El Grupo de Amistad México-Confederación de Suiza, que preside la diputada Delhi Miroslava Shember Domínguez (Morena), fue formalmente instalado en la Cámara de Diputados, con el objetivo de fortalecer los lazos de cooperación, entendimiento y amistad mutua. Fernando Coronel, representante del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), reiteró los lazos de colaboración, que son muy importantes, desde el sector empresarial, al representar de manera transversal a distintas industrias; "Estamos en la mejor disposición de estrechar vínculos, lazos de apoyo y colaboración".

En fast track, Morena pretende aprobar Ley de Amparo esta semana: PRI

(2025-10-01, Redacción, El Independiente, . 8)

El coordinador de Morena en el Senado, Adán Augusto López Hernández, aseguró que, a más tardar el jueves 2 de octubre próximo, quedará aprobada la reforma a la ley de amparo, impulsada por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) dijo que habría dictamen el martes o miércoles en comisiones para que entre miércoles y jueves se vote en el pleno.

Recompone IMPI esquema de cobro por música en establecimientos

(2025-10-01, Mauricio Jalife Daher, El Financiero (Sitio),)

Sobre estas premisas se ha gestado una intensa polémica en los últimos días en nuestro país, por la resistencia que algunas agrupaciones empresariales (Canaco y Concanaco Servytur) han expresado respecto de la legalidad y las tarifas cobradas a los establecimientos mercantiles por el uso de música. En general, el argumento de oposición no sólo ataca la base misma del cobro el uso de la música. También se centra en el hecho de que el IMPI lo presione a través de visitas de inspección. Además, menciona que el monto de las tarifas resulte excesivo para negocios que, de suyo, suelen operar en niveles apenas arriba de la supervivencia.

Vía Alterna debe cumplir con procesos y certificaciones

(2025-10-01, Martín Rodríguez, Pulso SLP (sitio),)

Lo primero que se tiene que revisar en la Vía Alterna es la calidad de la obra, que los materiales cumplan con los estándares y que se revise que los recursos se apliquen de forma adecuada y de manera adecuada, pero además, que la obra haya cumplido con los procesos y certificaciones, advirtió el presidente local de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Luis Gerardo Ortuño Díaz Infante. Recordó que precisamente para exigir calidad, es importante que la responsabilidad recaiga en empresas certificadas y de preferencia potosinas.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Juegos de Poder // Censura en México

(2025-10-01, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11)

Discrepo de Claudia Sheinbaum cuando dice que no hay censura en México, que cualquiera puede cuestionar y criticar a los gobiernos con plena libertad. Discrepo de la Presidenta, no con una percepción personal subjetiva, sino con evidencia empírica: un par de casos que demuestran que ya hay censura en el país.

Día con Día // Primero el dinero

(2025-10-01, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

Los miembros de la "nueva" clase política que gobierna México usaron el poder para salir ellos de pobres. ¡Y con qué cifras! Pongo comillas en "nueva" porque no hay mucha novedad en esa clase política. Es, por su mayor parte, un aluvión de reciclados de la vieja política priista, panista y perredista.

Historias de NegoCEOs // Tomza y la tragedia en Iztapalapa

(2025-10-01, Mario Maldonado, El Universal, . 9)

Han pasado semanas desde la explosión en el Puente La Concordia, en Iztapalapa, donde se registran 30 víctimas mortales, entre ellas el conductor de la pipa, a quien la Fiscalía capitalina investigaba por presunto exceso de velocidad. La empresa detrás de la tragedia, Transportadora Silza, ha respondido con comunicados ambiguos, mientras el poderoso conglomerado gasero al que pertenece, Grupo Tomza, arrastra varios escándalos.

Activo Empresarial // 1er año de Plan México y Pemex; T-MEC y crecer económico

(2025-10-01, José Yuste, Excélsior, . 1, 3)

Claudia Sheinbaum cumple el primer año en el gobierno. La primera Presidenta ha logrado sacar adelante dos agendas importantes: el Plan México y el rescate financiero de Pemex. Por un lado, el Plan México, que tiene la ambiciosa meta de crear 100 polos de desarrollo.

Modernización y seguridad, los retos

(2025-10-01, Martín Espinosa, Excélsior, . 12)

Augusto Ramos Melo oficializará su candidatura a la presidencia de la Canacar; tiene 20 años de experiencia. Su proyecto combina experiencia como actual secretario general de dicho organismo, liderazgo y visión estratégica en un momento crítico para la competitividad del autotransporte.

Duda Razonable //El segundo año...las candidaturas para 2027

(2025-10-01, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

Después de un año que no le sobró, solo reto en todas las áreas de la política pública y la gobernanza, Claudia Sheinbaum arranca el segundo año, que traerá un nuevo rompecabezas. El año que viene, cada partido político tendrá que decidir candidatos para renovar 17 gubernaturas en 2027. Al final de cuentas, buena parte de esas decisiones, como lo fue en el PRI y en el sexenio pasado, se tomará en Palacio Nacional.

Corporativo // Retroceso en Ley de Amparo

(2025-10-01, Rogelio Varela, El Independiente, . 1, 4)

En el frente empresarial existe preocupación por las reformas planteadas al Congreso a la Ley de Amparo del pasado 11 de septiembre, que además involucran modificaciones al Código Fiscal de la Federación y la Ley Orgánica del Tribunal de Justicia Fiscal y Administrativa. Uno de los organismos del sector privado más vocales ha sido Coparmex, que preside Juan José Sierra, quien ha afirmado que "lejos de acercar la justicia al pueblo, la propuesta dificulta la defensa de los derechos de los ciudadanos".

Coordenadas // ¿Alcanza la recaudación para el ritmo del gasto?

(2025-10-01, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

Ayer, la Secretaría de Hacienda presentó sus datos de finanzas públicas correspondientes al mes de agosto. El corte al octavo mes de este año deja una foto nítida: los impuestos crecen con fuerza, pero el total de ingresos no despega al mismo paso porque los ingresos petroleros descienden fuertemente, mientras el costo financiero aprieta.

Jaque Mate // El año de Sheinbaum

(2025-10-01, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

Claudia Sheinbaum ganó la Presidencia con un contundente 60 por ciento del voto popular. La maquinaria morenista maniobró para darle al gobierno una mayoría calificada en el Congreso que no obtuvo en las urnas. Todos los gobernantes tienen claros y oscuros, la Presidenta no es la excepción.

Desde el Piso de Remates // Un año de Sheinbaum; dólar a 18.31 pesos

(2025-10-01, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 15)

La Presidenta Sheinbaum insiste en festejar como un logro de su gobierno el comportamiento del tipo de cambio. El 30 de septiembre de 2024, en la víspera de su toma de posesión, el dólar interbancario cerró en 19.64 pesos y ayer en 18.31 pesos a pesar de la incertidumbre sobre un posible shutdown o cierre del gobierno de Estados Unidos a partir de hoy, ante la cerrazón de Trump de llegar a un acuerdo con los demócratas y culparlos del shutdown.

Análisis Superior // Luces y sombras

(2025-10-01, David Páramo, Excélsior, . 3)

Hoy que se cumple un año del gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum, es un momento para que el Padre del Análisis Superior haga un balance de esta gestión. 1.- Se equivocaron los que creyeron que iba a ser la copia de Andrés Manuel López Obrador y que éste seguiría siendo el poder tras el trono. Este gobierno es muy diferente al de su antecesor en asuntos fundamentales. 2.- No sólo no estalló una crisis económica como la que muchos temieron que, como demuestran los datos de la Secretaría de Hacienda, queda claro que la economía se mantiene en terreno positivo y con espacio para mejorar. Como lo adelantó el PAS en su momento, el primer año de gobierno es tan malo como lo fue el anterior o el del presidente, Enrique Peña Nieto. En estos días, la mayoría de los analistas incluso han mejorado sus estimaciones sobre el crecimiento de la economía. Sin embargo, todavía falta mucho por hacer para que el PIB retome la tendencia que tenía durante los gobiernos neoliberales cuando el país crecía a una tasa anual del 2.4% en contra de 0.8% durante los gobiernos de Morena.

Estrictamente Personal // Primer año que parecen cinco

(2025-10-01, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 29)

Claudia Sheinbaum cumple hoy un año en la Presidencia. No parecen 365 días, sino una eternidad. Heredó el peso de la 'cuatroté', a un expresidente que no se ve pero se siente, una economía maltrecha, un país a merced de los cárteles que no ha podido contener ni frenar con su nueva estrategia, una guerra entre criminales en Culiacán y la implosión en Morena por la corrupción y sus vínculos con el crimen organizado.

Veranda // El turismo seguirá creciendo, pese al nacionalismo de EU

(2025-10-01, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4)

Gloria Guevara ocupa de manera interina la presidencia del WTTC. Cuando la carrera como dirigente de organizaciones turísticas internacionales parecía haber terminado para Gloria Guevara, una situación inesperada la reposicionó, aunque sea temporalmente, en el estrado. En los próximos 10 años, el WTTC proyecta que uno de cada tres empleos creados estará ligado al turismo.

Cuenta Corriente // El Cuarto Difunto: ¿y ahora qué?

(2025-10-01, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

Ayer por la tarde quedó formalizada, en reunión del sector privado, la terminación del mecanismo de consulta y acompañamiento técnico denominado Cuarto de Junto del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), que encabeza Francisco Cervantes. Ebrard tiene ante sí un desafío porque, al matar al Cuarto de Junto debe encontrar en la aportación sectorial el recurso suficiente para hacerse de bases de datos reales de inteligencia comercial, bases que no están actualizadas y que deben competir en granularidad y profundidad, con las que cuenta el gobierno de Estados Unidos y que proveen la industria y las empresas a través de universidades o de sus propios centros de investigación.

En Privado // Seguridad, la gran diferencia

(2025-10-01, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

Hoy que Claudia Sheinbaum inicia su segundo año de gobierno no es el mismo panorama, ni personajes, ni las desastrosas cuentas que recibió de su antecesor y todo por un factor: el combate, real, a la inseguridad y a la violencia que en el sexenio pasado alcanzó niveles nunca vistos de impunidad, extensión territorial, diversificación delictiva, rangos de violencia, tolerancia, encubrimientos, contubernios y cotas de homicidios, 199 mil 671, y de desaparecidos, 62 mil 500, y, sobre todo, de complicidades oficiales a niveles nunca vistos, que ahora no es que afloren, se descubren y hacen públicos.

La Gran Depresión // POPAMLO: Europa estudia antídotos al populismo

(2025-10-01, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 11)

La Unión Europea financia un proyecto de investigación para tratar de entender uno de los fenómenos del populismo más notables de la historia contemporánea de América Latina. Es a través del programa de becas de investigación Marie Skodowska-Curie Actions y se llama POPAMLO ("The Populist Model of Andrés Manuel López Obrador) que busca entender qué le pasó a México y también buscar antídotos que sirvan a las democracias.

Bitácora del Director // Embajadas y consulados, al servicio de la 4T

(2025-10-01, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

La ratificación por parte del Senado de la República de Alejandro Encinas Rodríguez y Laura Elena Carrillo como embajadores ante la OEA y la FAO, respectivamente, confirma la tendencia creciente dentro de la autodenominada Cuarta Transformación de usar las posiciones diplomáticas para acomodar a personajes políticos a su antojo y conveniencia. En 12 de los 30 países de la OCDE en los que México tiene una embajada, los representantes no son miembros del Servicio Exterior Mexicano (SEM), misma condición de la propia embajadora de México ante la organización con sede en París.

TREN MAYA

Anuncia Yucatán inversiones por 15 mmdp

(2025-09-30, Staff, Reforma.com (sitio),)

Además de avanzar en las obras de modernización del Puerto de Progreso, trenes de carga y parques industriales, el Gobierno de Yucatán anunció inversiones por más de 15 mil millones de pesos de empresas del sector de alimentos y bebidas. El Gobernador Joaquín Díaz Mena y el director de HSBC para México y América Latina, Jorge Arce Gama, anunciaron la llegada de dos nuevas inversiones privadas para los próximos cuatro años de compañías que impulsarán proyectos en materia de producción agroalimentaria, así como de logística y distribución. Díaz Mena dijo que Yucatán busca consolidar su papel como un hub industrial y logístico de alcance internacional, con capacidad para generar nuevas oportunidades de negocios en sectores estratégicos como el comercio marítimo, la industria manufacturera, los agroalimentos, las energías limpias y la innovación tecnológica, entre otros. Destacó los avances de los proyectos prioritarios que forman parte de esta estrategia, entre los que destacan la ampliación y modernización del Puerto de Progreso, el tren de carga del Tren Maya en la ruta Progreso-Umán, el desarrollo de parques y corredores industriales, así como la construcción del Anillo Metropolitano. "Nuestro compromiso es garantizar certeza jurídica, condiciones de seguridad y un entorno favorable para que las empresas crezcan al mismo tiempo que crece Yucatán", expresó.

[La Razón On line \(Sitio\)](#), [Poder y Crítica \(sitio\)](#), [Reportacero \(Sitio\)](#), [Mundo Ejecutivo \(Sitio\)](#), [Uno TV Noticias \(Sitio\)](#).

Sheinbaum destaca logros en su primer año como Presidenta de México; se mantienen causas y principios de la 4T, asegura

(2025-09-30, Salvador Corona, Pedro Villa y Caña, El Universal (sitio),)

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo consideró que en su primer año de gobierno destaca la baja del homicidio doloso en un 32%, la elección del Poder Judicial, el apoyo a la educación y salud, creación de nuevos programas sociales, así como proyectos de infraestructura. Durante su conferencia matutina, la Mandataria federal también resaltó el inicio de la construcción de los trenes de pasajeros al norte del país, así como el Tren Maya para carga; el fortalecimiento de Petroleros Mexicanos (Pemex) y Comisión Federal de Electricidad (CFE), además de obras prioritarias en materia de agua.

Grupo Mundo Maya recibe distintivo 'Hecho en México'

(2025-09-30, Aldo Munguía, El Financiero (Sitio),)

El Grupo Mundo Maya, empresa de participación estatal mayoritaria controlada por la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), que encabeza Adolfo Héctor Tonatiuh Velasco Bernal, recibió el distintivo "Hecho en México", otorgado a productos y servicios que representan la identidad, calidad y fortaleza productiva del país. En una nota informativa, el Grupo Mundo Maya informó que trabaja en la generación de alianzas estratégicas con aerolíneas, el Tren Maya y otros prestadores de servicios para ofrecer paquetes completos que incluyan transporte, hospedaje y experiencias culturales.

ARTF alista la compra de riel para trenes de pasajeros

(2025-10-01, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio),)

La Agencia Reguladora de Transporte Ferroviario (ARTF) publicará en los próximos días la convocatoria de licitación pública internacional para la primera compra de riel de acero que se usará en la construcción de las rutas de trenes de pasajeros Querétaro-Irapuato y Saltillo Nuevo Laredo en dos partidas: 63,712.89 y 24,846.27 toneladas métricas. Con base en el proyecto de convocatoria, está previsto que el fallo se dará a conocer el próximo 31 de octubre y de acuerdo con las compras de riel que hizo el Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur) a empresas como Sumitomo Corporation, Steel Dynamics o Angang Group International Panzhuhua para el Tren Maya, la inversión rondará los 3,000 millones de pesos.

[Sheinbaum destaca reformas históricas y elección judicial en su primer año de gobierno](#)

(2025-09-30, Arturo Rojas, El Economista (sitio),)

A unos días de rendir su informe ante la ciudadanía en el Zócalo capitalino, la presidenta Claudia Sheinbaum destacó los principales logros de su primer año de gobierno, entre los que subrayó reformas constitucionales históricas, avances en seguridad, educación y salud, así como la consolidación de programas sociales y obras estratégicas en todo el país. También, Sheinbaum adelantó que entre las obras prioritarias del sexenio destacan los Trenes del Norte, Tren Maya de carga, la ampliación del puerto de Progreso, nuevas carreteras, 17 proyectos estratégicos de agua y un programa nacional de tecnificación hídrica.

[Rosa Icela Rodríguez afirma que en el Gobierno de CSP 'no tenemos compromisos mafiosos ni pactos con criminales'](#)

(2025-09-30, Redacción, La Razón On line (Sitio),)

La Secretaría de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, aseguró este martes que en el gobierno de la Presidenta Claudia Sheinbaum no hay "compromisos mafiosos ni pactos criminales", y quién rebese la línea de la ley "será castigado trátese de quien se trate". Se construyó el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, el Tren Maya, el Interoceánico, El Insurgente, y están en marcha los trenes Ciudad de México-Pachuca y Ciudad de México-Querétaro. Además, se tienen otros trenes proyectados para este mismo año.

AIFA

[Burger King cerrará el año con inversión de 400 millones de pesos](#)

(2025-10-01, Judith Santiago, El Economista (sitio),)

La cadena de hamburguesas Burger King sigue empujando su crecimiento en México, tiene previsto abrir entre 13 y 20 nuevos restaurantes antes de finalizar el año, a través de su modelo de franquicias, así como continuar con la modernización de las unidades existentes. Esta expansión representa una inversión estimada de hasta 400 millones de pesos, según el modelo de las tiendas, y el objetivo es seguir creciendo en zonas de alta afluencia de personas, como los aeropuertos. Recordó que han abierto sucursales en aeropuertos como la Terminal 1 del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) y este año llegaron también al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), en el Estado de México; y al de Tulum, en Quintana Roo.

[JLA Noticias CDMX \(Sitio\).](#)

[Aerus anuncia la inauguración de su nueva ruta Ciudad de México Veracruz](#)

(2025-10-01, Metro World News, NotiMX (Sitio),)

Aerus, la aerolínea regional mexicana que ha transformado la conectividad aérea en distintas regiones del país, anuncia el inicio de operaciones de su nueva ruta directa Ciudad de México (AIFA) - Veracruz, a partir del 27 de septiembre de 2025. Con esta apertura, la aerolínea fortalece su estrategia de crecimiento, ampliando la oferta de transporte aéreo en uno de los corredores más dinámicos y demandados de México, y acercando a los viajeros a destinos clave tanto para el turismo como para los negocios.

Pierde el aeropuerto internacional de Tulum 40% de conectividad

(2025-10-01, Redacción, MEX Diario Imagen, . 5)

Hace casi 2 años, varias aerolíneas, nacionales y extranjeras, mostraban interés en el nuevo Aeropuerto Internacional Felipe Carrillo Puerto de Tulum, en Quintana Roo. Había muchas expectativas. se mostraba interés, pero paulatinamente van emigrando al Aeropuerto Internacional de Cancún. Actualmente, la terminal aérea inaugurada el 1 de diciembre de 2023, en el sexenio de Andrés Manuel López Obrador, enfrenta una severa caída en su conectividad aérea, con una reducción de 30 a 40 por ciento en rutas internacionales.

Máxima visión

(2025-10-01, Gerardo García, El Heraldo de México, . 44)

Ante el Mundial de fútbol en junio de 2026, el Estado de México se blindará con lo máximo de la tecnología de alta punta al incluir en sus dos C5 Inteligencia Artificial (IA) para identificar rostros en las terminales aéreas; además de diseñar Corredores de seguridad en zonas turísticas, a los que sumarán mil 500 elementos nuevos. Dijo que la inteligencia sería para las rutas de los arribos al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), el Aeropuerto Internacional de Toluca (AIT) y las carreteras aledañas con la Ciudad de México.

México en una laguna

(2025-10-01, Manuel J. Molano, El Financiero (Sitio),)

El agua de lluvia es un tesoro. Por eso, desecar el lago en el S. XVII fue un grave error de política hidráulica del virrey Rodrigo Pacheco y Osorio, Marqués de Cerralvo, después de la inundación de la Ciudad en 1629. Un ingeniero de origen alemán, Johann Enrich, fue el encargado de cavar un desagüe para la ciudad, el "Tajo de Nochistongo". El tajo corre hacia Zumpango, por donde está el actual AIFA. El lago era el gran vaso regulador de la cuenca del Valle de México. Cuatro siglos después, seguimos pagando las consecuencias.

Costo De Oportunidad // México en una laguna

(2025-10-01, Manuel J. Molano, El Financiero, . 13)

El agua de lluvia es un tesoro. Por eso, desecar el lago en el siglo XVII fue un grave error de política hidráulica del virrey Rodrigo Pacheco y Osorio, Marqués de Cerralvo, después de la inundación de la Ciudad en 1629. Un ingeniero de origen alemán, Johann Enrich, fue el encargado de cavar un desagüe para la ciudad, el "Tajo de Nochistongo". El tajo corre hacia Zumpango, por donde está el actual AIFA. El lago era el gran vaso regulador de la cuenca del Valle de México. Cuatro siglos después, seguimos pagando las consecuencias.

#InformaciónConfidencial: Aeroméxico-Delta y la ruta legal para defender su alianza

(2025-10-01, Redacción, El CEO MX (sitio),)

El fin del acuerdo de colaboración conjunta entre Grupo Aeroméxico y Delta Air Lines, ordenado por el Departamento de Transporte (DOT) de Estados Unidos, podría no ser definitivo. Al menos, no para las compañías. La resolución del DOT se sustenta en lo que considera el incumplimiento del gobierno de México del acuerdo bilateral en materia aérea vigente desde 2016. La reducción de horarios de aterrizaje y despegue o slots en el Aeropuerto Internacional de Ciudad de México (AICM) y el traslado de todas las operaciones de carga al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) son las dos medidas que molestaron en Estados Unidos.

REFINERÍA DOS BOCAS

Refinería Dos Bocas baja su producción en los últimos dos meses, ¿por qué?

(2025-09-30, Nayeli González, Dinero en Imagen (Sitio),)

Pese a la urgencia del gobierno federal por alcanzar la soberanía energética, principalmente en combustibles, la refinería de Dos Bocas, como uno de sus principales pilares para alcanzar este objetivo, ha registrado en los últimos dos meses una caída en sus niveles de procesamiento y producción. De acuerdo con el último reporte operativo de Petróleos Mexicanos (Pemex), en agosto pasado, el complejo, que se pretende alcance un nivel importante de operación en 2026, procesó un promedio de 133 mil 256 barriles por día de crudo, lo que significó una caída de 30.5% si se compara con los 191 mil 585 barriles por día de junio pasado cuando se registró el pico más alto desde su arranque en el mismo mes de 2024.

Sheinbaum proclama el fin de la «oscura noche neoliberal»: Reformas constitucionales, el eje de su primer año al frente de México

(2025-09-30, Redacción, Periodistas Unidos MX (sitio),)

A vísperas de conmemorar su primer aniversario como presidenta, Claudia Sheinbaum Pardo reivindicó este martes la reversión de las políticas neoliberales como el logro más emblemático de su gestión, en un balance que fusiona avances legislativos con resultados tangibles en equidad social y soberanía nacional. En el frente económico y energético, Sheinbaum resaltó la cancelación de las reformas estructurales de 2013-2014, que habían abierto Pemex y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) a la inversión privada en detrimento de la soberanía nacional. «Hemos fortalecido a Pemex y CFE como empresas públicas integrales al servicio del pueblo», declaró, aludiendo a la operación plena de la Refinería Dos Bocas (Olmeca), que alcanzó el 90% de su capacidad en 2025, reduciendo la importación de combustibles en un 25% y generando 50 mil empleos directos.

En entrevista, Gonzalo Monroy, experto en energía, habló sobre la refinería de Dos Bocas.

(2025-09-30, Leo Zuckermann, Canal 4 N+Foro TV,)

En entrevista, Gonzalo Monroy, experto en materia energética, discutió los problemas actuales de la refinería Dos Bocas, construida por Pemex durante la administración de López Obrador. Monroy explicó que la refinería aún está en periodo de pruebas y no opera al 100%, a pesar de las afirmaciones de la presidenta. Destacó que las plantas más importantes de la refinería, la planta combinada y la planta coquizadora, no han comenzado sus pruebas y no se espera que estén listas hasta 2026. Actualmente, la refinería produce principalmente combustibles intermedios y ha tenido una disminución en su producción, pasando de casi 200,000 barriles en junio a alrededor de 130,000 barriles en septiembre. Además, Monroy criticó el costo y el tiempo

de construcción de Dos Bocas, que inicialmente se estimaron en 8,000 millones de dólares y que ahora superan los 22,000 millones. También mencionó que Pemex sigue recibiendo apoyo financiero del gobierno mexicano, lo que podría afectar otros programas sociales y de inversión.

SICT

Sheinbaum: Sener y SICT presentarán lineamientos de transporte de Gas LP; habrá sanciones e investigaciones

(2025-09-30, Salvador Corona, Pedro Villa y Caña, El Universal (sitio),)

Luego de la explosión de una pipa de Gas LP en el Puente de la Concordia, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, adelantó que el siguiente jueves se presentarán nuevos lineamientos para este transporte para que generen seguridad. A la fecha, han fallecido 31 personas tras la volcadura y explosión de una pipa que cargaba Gas LP en el Puente de la Concordia, en Iztapalapa.

Abrirá SICT camino provisional tras colapso de puente en Tiquicheo, Michoacán

(2025-09-30, Redacción, Ernesto Martínez Elorriaga, La Jornada (sitio),)

Ante el colapso del puente El Rodeo, ubicado en el Km 125+350 de la carretera Zitácuaro-Cd Altamirano, en el municipio de Tiquicheo, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), iniciará de inmediato un camino provisional. La afectación del puente ocurrió luego de que el río Las Pilas aumentó su caudal arrastrando material de boleo, ramaje y árboles, lo que generó una erosión y/o socavación en la pila central del puente provocando el colapso total de la misma, dejando sin circulación ambos sentidos.

Gobierno federal alista nuevas reglas para transportar gas LP tras explosión de pipa

(2025-09-30, Redacción, Sin Embargo (sitio),)

La Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo anunció hoy que su Gobierno presentará esta semana una normativa nueva para el transporte de gas LP, esto a raíz de la explosión de una pipa en el Puente de la Concordia, en la Ciudad de México (CdMx), el pasado 10 de septiembre. La mandataria mexicana detalló que los nuevos lineamientos para transportar combustibles serán dados a conocer el próximo jueves 2 de octubre por la titular de la Secretaría de Energía, Luz Elena González, y el titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transporte (SICT), Jesús Antonio Esteva.

[Alianza Flotillera \(Sitio\).](#)

AMF alerta: cruces ilegales en vías de tren son un desafío para México

(2025-09-30, Carla Martínez, Dinero en Imagen (Sitio),)

Los cruces irregulares sobre las vías de tren son un reto a nivel nacional para el sector público y el privado, señaló Francisco Fabila, presidente de la Asociación Mexicana de Ferrocarriles (AMF). En entrevista, Fabila explicó que los cruces a nivel son autorizados por la Secretaría de Infraestructura y Comunicaciones y Transportes (SICT) a través de la Agencia de Trenes y Transporte Integrado y, de los poco más de 7,000 cruces registrados a nivel nacional prácticamente 15% adicional son irregulares.

Falla en torre de control del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México afectó operaciones aéreas.

(2025-09-30, Joaquín López-Dóriga, Canal 121 Telefórmula,)

El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) experimentó alteraciones operativas el pasado sábado debido a condiciones meteorológicas adversas y una falla eléctrica en la torre de control, provocada por la caída de un rayo, según informó la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). El incidente resultó en el cierre temporal de una pista, sin especificar cuál, desde las 18:00 hasta las 20:00 horas. Posteriormente, otro rayo impactó la torre de control, aunque se aseguró que no se perdió contacto con las aeronaves. Entre las 20:00 y las 20:30 horas, se suspendieron las salidas para priorizar los aterrizajes. El sindicato de controladores aéreos reportó que las condiciones meteorológicas obligaron a mantener múltiples aeronaves en patrones de espera, redirigiendo otros vuelos a destinos alternativos, como el Jumbo de Lufthansa en Guadalajara y el A de Air France en Mérida. Por su parte, Servicios a la Navegación del Espacio Aéreo Mexicano (SENEAM) mencionó que las operaciones se vieron afectadas por trabajos previos al 28 de septiembre.

[970 Radio Fórmula AM, 103.3 Radio Fórmula.](#)

¿Qué hace la SICT en temporada de huracanes?

(2025-10-01, Redacción, El Heraldo de México, . 13)

Ante los riesgos que implica transitar por caminos federales durante la temporada de huracanes, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) cuenta con equipo y personal para atender cualquier contingencia, a fin de proteger a la población, así como liberar el tránsito en las carreteras y cualquier otro elemento de infraestructura federal que pudieran verse bloqueados. Mediante monitoreos, la SICT detecta cuándo entra un huracán, con qué intensidad lo hace y los efectos que éste pudiera provocar para tomar acciones de atención inmediata.

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

Aumenta 3.2% el presupuesto para refugios de mujeres en 2026

(2025-09-30, La Redacción, La Jornada (sitio),)

El rubro destinado a refugios para atender mujeres, contenido en el "Programa para la Prevención y Atención de las Causas", de la Secretaría de las Mujeres, contempla un aumento de 3.21 por ciento en términos reales, informó la titular de la dependencia Citlalli Hernández Mora. El Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) para 2026, indica un monto de 856 millones 782 mil 185 pesos, es decir, un aumento nominal de 64 millones 828 mil 297 pesos.

Presupuesto 2026: 6 estados de México que recibirán más transferencias federales

(2025-09-30, Lindsay H. Esquivel, Dinero en Imagen (Sitio),)

El Estado de México, Veracruz, Chiapas, Oaxaca, Jalisco y Guerrero son las entidades federativas que mayores aportaciones federales tendrán en 2026; el monto que se transferirá a estos estados asciende a más de 395 mil millones de pesos, de un total de 1.04 billones de pesos. Las Aportaciones o Ramo General 33, tiene como misión fortalecer la capacidad de respuesta de los gobiernos locales y municipales, para la atención de las demandas de educación, salud, infraestructura básica, fortalecimiento financiero y seguridad pública, programas alimenticios y de asistencia social e infraestructura educativa, así como el fortalecer los presupuestos de las entidades federativas y a las regiones que conforman.

Trenes de pasajeros en México avanzan con respaldo privado y segunda vía

(2025-09-30, Redacción, Expansión MX,)

La revitalización de los trenes de pasajeros en México, que comenzó durante la administración del expresidente Andrés Manuel López Obrador, ha tomado un nuevo impulso. Hoy, desde la óptica de la iniciativa privada, el panorama luce más claro que hace apenas unos años. El entusiasmo contrasta con el recorte presupuestal que plantea el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2026. El Gobierno federal propuso una reducción de 32.6% en los recursos para proyectos ferroviarios, lo que, de aprobarse, dejaría 100,338 millones de pesos disponibles.

Poder y dinero

(2025-10-01, Redacción, Quadratín México (sitio),)

Cuando la estafa es enorme ya toma un nombre decente. Ramón Pérez de Ayala (1881-1962) Escritor y periodista español. Bajo el pretexto de fortalecer la figura del amparo y evitar que se use indebidamente, el gobierno de Claudia Sheinbaum elimina varias ventajas para la sociedad ante vejaciones y abusos en sus garantías individuales del gobierno. Los programas sociales son una enorme carga que impide el generar obra pública. Muchos de esos programas son fundamentales para que las clases sociales menos agraciadas económicamente, puedan sobrevivir. Ahora, usan las puertas fáciles, como el cobro de impuestos especiales a los cigarros y ya lo refrescos. Este último le pega severamente a los pobres que ahí está su principal fuente de carbohidratos para poder realizar labores que exigen más energía. La creatividad fiscal acaba como se acaban los recursos. PEF, es sólo un mejoralito, para el cáncer financiero que dejó AMLO.

REFORMA ENERGÉTICA

México da un paso histórico hacia la soberanía energética con la llegada de POMEGA México

(2025-10-01, Metro World News, NotiMX (Sitio),)

En un momento clave para la transición energética, México recibe a POMEGA México, un proyecto que marca un antes y un después en el sector al combinar innovación tecnológica y experiencia operativa para ofrecer almacenamiento de energía limpia a gran escala. La llegada de POMEGA México representa la primera inversión internacional enfocada en desarrollar infraestructura nacional de almacenamiento de energía sin integración china, un avance estratégico que posiciona a México en el centro de la seguridad energética regional.

Todo tiene que ver con la energía

(2025-09-30, Redacción, Letras Libres (Sitio),)

La semana pasada participé en la Cumbre Anual de Concordia 2025 en Nueva York. En apenas quince años, Concordia se ha consolidado como uno de los foros globales donde confluyen presidentes, directores generales, filántropos, académicos y líderes sociales para dialogar sobre los grandes desafíos de nuestro tiempo. La ciudad, vibrante y simbólica durante la Asamblea General de la ONU, fue un escenario idóneo para debates que cruzaron la transformación digital, la seguridad global, la gobernanza democrática, la sostenibilidad y la migración. Pero hubo un tema que se impuso sobre todos los demás: la energía como nervio vital de la economía y como corazón de la geopolítica contemporánea.

La historia de Carso Energy, la apuesta energética de Carlos Slim que entra a Pemex

(2025-09-30, Arturo Jiménez, La Silla Rota (sitio),)

Carlos Slim ha fortalecido su presencia en el sector energético a través de Carso Energy, consolidando una alianza estratégica con Pemex. Esta semana, el empresario cerró un acuerdo de 1,991 millones de dólares con la petrolera estatal para perforar 32 pozos en el campo Ixachi, en Veracruz, reafirmando su apuesta por un sector marcado por el endeudamiento, el declive productivo y la necesidad de inversión privada. De acuerdo con el diario El País, este movimiento no es improvisado. Desde 2007, cuando el gobierno de Felipe Calderón exploraba una reforma energética, Slim comenzó a incursionar con contratos menores en el sector. En 2015, ya con la apertura energética de Enrique Peña Nieto, fundó Carso Oil & Gas, y más tarde Carso Energy, empresas con las que ha desarrollado un portafolio sólido de infraestructura y exploración.

¿Un BCS sin apagones? CFE afina ubicación de megaproyecto termosolar de Sheinbaum

(2025-09-30, Redacción, Radio Fórmula (sitio),)

Durante su reciente visita a Baja California Sur, la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum, reiteró que la entidad contará con dos de las plantas termosolares más modernas de América Latina, las cuales estarán a cargo de la Comisión Federal de Electricidad (CFE). El gobernador del estado, Víctor Castro Cosío, adelantó que estos proyectos podrían ubicarse en el municipio de Comondú, debido a las condiciones geográficas favorables de la zona, especialmente por su bajo impacto histórico de huracanes. Castro Cosío subrayó la importancia de esta inversión, que asciende a 800 millones de dólares, como parte de una estrategia nacional de transición energética.

México alcanzará récord en venta de vehículos eléctricos en 2025: Latam Mobility

(2025-09-30, Redacción, Portal Automotriz (Sitio),)

Entre enero y agosto de 2025, en México se vendieron más de 88 mil vehículos eléctricos e híbridos, la cifra más alta para un periodo similar en la historia del indicador y se estima que 2025 cerrará con 130,500 unidades, la cual también será un hito, de acuerdo con el avance del Informe EvolvX, el cual será presentado por Latam Mobility, la plataforma líder en movilidad sostenible en América Latina, el próximo 13 y 14 de octubre de 2025, en el World Trade Center de la Ciudad de México.

Concluye gira por estados del país

(2025-10-01, Arturo Páramo, Excélsior, . 8)

La presidenta Claudia Sheinbaum concluyó en Morelos los estados del país para informar de los programas sociales que entrega su gobierno en entidad Con el mitin llevado a cabo en Morelos, Sheinbaum cerró las actividades públicas de su primer año como Presidenta de México, Desde Morelos, destacó que el número de homicidios que se registran en el país bajó 30% en el año en que ha estado al frente de la administración. A un día de cumplir su primer de ser Presidenta de la República, Claudia Sheinbaum enumeró los logros de su administración que consisten principalmente en las reformas constitucionales aprobadas "qué revierten en una parte importante de las reformas de neoliberalismo".

Que sean más

(2025-10-01, Manuel J. Jauregui, Reforma, . 9)

Desde el punto de vista de que son empresas privadas participando junto con Pemex en la exploración y explotación de hidrocarburos en el campo Ixachi, con el fin de elevar la producción estancada de este monopolio gubernamental, qué bueno que don Carlos Slim se haya hecho socio del Gobierno e invertido conjuntamente con el monopolio estatal petrolero. No obstante, MÁS gusto -muchísimo más gusto- nos daría que, APARTE del Ing. Slim y sus empresas GSM Bronco y MX DLTA NRG 1, participaran OTRAS EMPRESAS mexicanas y adicionales empresarios, locales y extranjeros.

La movilidad sostenible en la industria automotriz comienza desde la fábrica

(2025-10-01, Laura Herrera, The Logistics World (sitio),)

En el debate público, la movilidad sostenible suele asociarse con autos eléctricos circulando en avenidas inteligentes. Sin embargo, el verdadero inicio de esa transformación ocurre lejos de los reflectores: en las fábricas. Ahí, entre moldes, calibradores y máquinas de medición, se define si un vehículo será realmente parte de la transición energética de una industria global cada vez más exigente.